

# 常葉だより

(学) 常葉大学 法人本部  
 常葉大学・大学院  
 常葉大学短期大学部  
 常葉大学附属常葉高等学校・中学校  
 常葉大学附属橘高等学校・中学校  
 常葉大学附属菊川高等学校・中学校  
 常葉大学教育学部附属橘小学校  
 常葉大学短期大学部附属こは幼稚園  
 常葉大学短期大学部附属たばな幼稚園  
 常葉リハビリテーション病院

第226号



自分と向かい合う、自己実現としての制作風景



**きよ**  
**「鎌の名人」**  
**としての教育**

常葉大学造形学部長  
**合津正之助**

本年度造形学部は、学部として十五年目の節目を迎えるました。定員増も行い新たなスタートを切り、「未来志向と地域貢献」の実現を目指し、学生と教員が協働し、社会を授業実践の場と位置付け、社会との関わりをもった教育を行っています。「形あるものを造る」という学部の名の通り、学生も教員も日々、この関わりにおいて、何かをつくり生み出す活動を行っています。地域活性化の産学官協働企画や地域創生へのデザイン提案、巨大絵馬やシャッター壁画等の制作、全国規模のデザインフェスタや公募展等への積極的参加など、大学が掲げる「トライ・ザ・ネクスト」、「NEXTOKOHA」の先鞭をつけていると自負しています。

さて、私たち造形学部の教員は、全員クリエイターです。このクリエイター集団が、学生を前にして教育に携わるとき、「鎌の名人」となることを心掛けています。

「鎌の名人」とは、「井の中の蛙」で知られる『莊子』の一話です。鎌とは、太鼓をかける台座のことで、これを造る名人、梓慶とその國の王、魯侯との話です。王が尋ねます「造る極意は何か」。名人は答えます「何もありません」。ただ、山に入り、鎌が埋もれている樹を見つけ、そこから鎌を彫り出すだけです」と。我々の教育も同じです。学生という樹の中にはじめから存在している、個性とか感性、資質とか能力という「鎌」を、授業や課題を通して彫り出しているのです。

このように多くの樹から「鎌」を彫り出す教育は、他の芸術系大学や学部の中で圧巻の就職率をその成果として誇っています。その内容においても、県内をはじめとする上場及び人気難関企業や教職、公務員など、引けを取りません。

さらに平成二十九年度戦略的芸術文化創造推進事業（文化庁）の「芸術系大学連携による人材育成型アートプロジェクト」における、全国五ヶ所で展開するプログラムの実施大学として、福島と長野―東京芸大、愛媛女子美術大、長崎―武藏野美大、そして静岡―常葉大学造形学部が選抜されました。地域特性を活かした芸術活動を地元で展開する企画を学部一丸となり、年内を目安に実施いたします。文末ではございますが、その折、皆様のご協力とご支援、ご参加をお願い申し上げます。

# 常葉の社会貢献

常葉大  
富士キャンパス

平成29年度  
高大連携推進会議を開催

5月19日、平成29年度高大連携推進会議が富士キャンパスで開催されました。高大連携に関する協定書を締結した東部地区の高校22校及び附属3高校を加えた25名の先生方が出席されました。

当日は高大連携事業の趣旨、草薙移転に伴う事業内容などについて説明をおこないました。また、富士キャンパスの3学部の情報提供や高等学校的取り組み紹介などを含め、さまざまなお意見交換がおこなわれました。この高大連携推進会議は草薙移転に伴い、今回をもつて最後となりますが、今後も高等学校との連携を取りながら、事業を進めていきたいと考えています。

常葉大  
静岡キャンパス

コップンカー（ありがとうございます）  
世界へ歩く  
バンコク大学生、造形学部へ短期留学



本学の山本先生によるタイの学生への指導風景

常葉大  
浜松キャンパス

若者の投票率向上のため  
県知事選期日前投票立会人に

今回の短期留学プログラムはグローバルデザインの授業に加えて、様々な日本の文化交流活動を行いました。陶芸体験授業では、土から焼成までの課程を通して、日本人の美意識や自然観を学びました。出来上がった茶碗を使って、お茶をたてて味わいました。手でものをつくる作業はほとんどなかつたタイの学生にとって、非常に有意義な機会となつたと思いました。また、県内の美術館や企業の見学によって、視野を広げることもできました。多くの皆さんの協力に感謝いたします。コツンカー！



浜松市北区役所 期日前投票所にて

常葉大  
浜松キャンパス

熊本地震復興祈念  
常葉大生がPUBLIC DAYに協力



紙食器づくり体験ブース



みんなのメッセージを  
キャンドルにのせて

浜松キャンパス経営学部生による「現代社会研究会」は、静岡県知事選挙期日前投票において立会人を務めました。選挙年齢が引き下げられた前回の選挙の際には、若者に投票を促進する活動を行いましたが、選挙後のアンケート調査では、関心が高いといえる結果は得られませんでした。自分が選挙に関わり話題を提供することで、同世代の若者の興味関心につながるよう実施しました。自分たちが選挙に関わらなければなりませんので、これから立会人として選挙に関わりました。



3月11日、常葉大学短期大学部音楽科と静岡県吹奏楽連盟中部支部の共催により「吹奏楽講習会」が開催されました(会場：常葉大学附属橋高校)。静岡市内から約130名の高校生が集まり、午前中は音楽科管弦打専攻学生約40名が各楽器に分かれてパート指導をし、学生は指導者としての経験を積み、高校生は、日頃の楽器奏法の疑問を地元で音楽を専門に学ぶ大学生に沢山質問でき、アットホームな雰囲気の中でも、互いに多いに刺激を受け合った様子でした。午後は、総勢170名での大合奏で指揮者の野津如弘先生から指導を受け、最後は、音楽科ウインド・オーケストラと橋高校吹奏楽コース合同演奏が披露され、吹奏楽の熱気溢れる一日となりました。

常葉大  
短大部

吹奏楽講習会  
吹奏楽指導と合同演奏



# 人と人のふれあい



## 学友会学長との昼食会

5月25日は瀬名校舎、28日は水落校舎にて江藤学長、小田切副学長と学友会役員が集まり、昼食会が開催されました。初めは緊張していましたが、昼食会が始まると江藤学長が温かい雰囲気を作ってくださいり、終始和やかな昼食会となりました。

昼食会では、学友会が提示した企画書に沿じて意見やアドバイスを、また、学生が主体となって学校を盛り上げていって欲しいといつお言葉をいただきました。この言葉を励みに学友会として、より多くの学生に充実した学校生活を送ってもらえるよう頑張ります。今後とも大学と学生が密接に繋がっていくないと感じた昼食会でした。

(平成29年度 学友会会长 浜松キャンパス、富士キャンパスにおいても、それぞれ6月6日、20日に学長を囲んで昼食会が行われました。



## 常葉大3キャンパス・短大部 附属3高校1日体験入学を開催



5月27日(浜松・富士キャンパス)、28日(静岡キャンパス・短大部)、「常葉大学附属3高校1日体験入学」が開催され、2日間で延べ1,400人

の生徒・保護者が来学しました。

大学概要説明・各学部説明・入試説明に加えて体験授業、学食体験、大学生によるゼミ発表やパネルディスカッションなどが行われ、参加した生徒は真剣な眼差しで話を聞いていました。また、個別相談(教員・学生)を実施した。キャンパスでは、終了時間ぎりぎりまで話を聞く生徒や保護者の姿が見られました。附属高校の皆さん、学内でもまたお会いできることが楽しみにしています。



## 常葉大富士キャンパス スマイル交流会を開催しました!

5月10日、学友会主催の『スマイル交流会バーべキュー』が大

学近隣の施設において開催され、3名の留学生を含む50名以上の

学生が参加しました。当日は天候にも恵まれ新緑のさわやかな空気の中で笑顔のたえない交

流会となりました。参加した学

生たちは、普段は交流すること

が少ない他学部の学生や留学生

とさまざまな話をしながら盛り

上がっていました。1年生は大学

生として新たな生活がスタート

した中で不安もあると思います

が、このような交流会をきっかけ

に、より良い人間関係をつくり、充実した大学生活を送ってもらえればと思います。主催した学友会の皆さん、お疲れさまでした。



## 菊川高 カンボジアで海外ボランティア

一貫コース3年永田あみさんは、3月20日から2週間、カンボジアでのケア&コミュニケーション活動に参加しました。ギリスト・フランス・イタリア・ドイツから来た高校生達と共にいたた人の日本人として、現地の幼稚園で英語学習のサポートやボートやピニンティン等の活動に取り組みました。



## 常葉大短大部

### ところたん学生会活動 本格的に始動!!

4月5日、1年生ガーデンズでクラブ・サークル紹介が行われました。体育館内に設けられたクラブ・サークルのブースでは先輩たちが熱心に勧誘のPRを行いました。ステージではバフオーマンスが披露され、マスクツッキキャラクター「トトたん」もダンス部と共に華麗なステップを練り広げました。より豊かな短大生活を過ごすため、勉学だけでなく学生会活動など、色々なことにチャレンジし経験を積んでほしいと思います。



また、5月4日には学生大会が行われ、学生会の事業計画や予算が承認されました。11月には瀬名の地にある短大キャンパスで開催される最後の学園祭(橘香祭)が開催されます。すでに3月から開催に向けて準備も始まっています。お客様と学生みんなが笑顔になつてもらえるよう、学生会メンバーも張りきっています。ご来場をお待ちしております。

# より高きを目指して



常葉大  
静岡キャンパス

## 医療人としての接遇マナー講座 開催!

5月30日、健康科学部1年生対象医療専門職を目指す学生へのマナー講座を静岡キャンパス水落校舎にて行いました。講師の長谷川真知子先生は以前、日本航空の客室乗務員や採用面接担当を務めた方で、「自身の体験談もはじめての講話でした。今後の実習や就職活動に向けて、医療人としての非常に重要な基本的なマナーの定着を目的としており、「ホスピタリティ」とは「人生を豊かに生きる」など、社会人になってからも大切にすべきことを教えていただきました。

内容や先生の話し方で笑いがおきる場面もあり、真剣に耳を傾ける学生たちの背筋はみるみる伸びていき、表情も明るく晴れやかになっていました。最後は全員で挨拶とおじぎの練習をして、美しい立ち居振る舞いを身につけることができました。

4月21日・22日の2日間、平成29年度常葉大学富士キャンパス保育学部新入生を対象としたフレッシュマンセミナーを開催しました。本セミナーは大学におけるキャリア教育の一環として学生の入学意識を再確認すると同時に、4年後の進路を見据えた学びの方向付けを第義とし、同時に「大学におけるキャリア教育の推進と学生同士の親睦」を目的としています。1日目は学部長の講話や専任教員による保育士として必要な「コミュニケーション能力」などについて学びました。2日目は、卒業生10名を迎えて幅広い職種について話を聞き、自分がめざす将来の進路について考える時間となりました。この2日間を通して、大学生としての学びや学生同士の交流、教員との親睦も深まり充実したセミナーとなりました。



常葉大  
富士キャンパス

## 保育学部 フレッシュマンセミナーを開催

常葉大  
富士キャンパス

## シカの食害から森を守る 社会環境学部 新人キャンプを開催

富士キャンパスでは、4月22日より23日にかけて、新入生のためのキャンプを実施しました。22日には「ミ問題をテーマにワークショップを行いました。新入生にとっては初めての共同作業になりました。23日には、富士山の国有林で、二ホンジ力の食害から樹木を保護するための保護ネットの設置作業を実施しました。地元のボランティア団体と林野庁の職員の方々から指導を受けながら、シカの食害を受けやすい樹種を探し、丁寧にネットで包む作業を行いました。増えすぎたシカにより、周囲には多くの巨木が倒れており、シカの影響の大きさを肌で感じながらの作業でした。新入生にとって多くを学んだキャンプになりました。



常葉大  
静岡キャンパス

## 静岡県警本部長が活きた刑法の基礎をレクチャー

4月18日、静岡キャンパス水落校舎で、細川壮平洋部長の刑法Ⅱの講義の一環として、静岡県警の筋伊知朗（すじ、いちろう）本部長が「警察行政の現在」と題して、講義を行いました。刑法Ⅱの受講生ほか、法学部学生計120人程が、刑法犯認知件数等の推移や、犯罪に強い社会の実現のための行動計画、治安に関する国民の意識調査などについて、熱心に耳を傾けました。

筋本部長は、最近のトピックとして、特殊詐欺やサイバーフィルム、交通事故や災害対策などについて県警の取り組みを紹介した上で、静岡県警の組織や女性の登用などについても概要を説明しました。細川学部長は、「犯罪を扱う刑法の講義の前提としての知識は大事」と、本部長の講義の意義を学生にアピールしていました。



筋 伊知朗 静岡県警察本部長

5月24日、浜松市内の中学校立志式で、陸上競技部小川拓夢さん（心身マネジメント学科4年）が、「夢や目標に向かってがんばるところ」と題して講演を行いました。小川選手は、今、静岡国際陸上200mで5位の成績を持つ実力派。世界を目指すきっかけとなりました。出発いや恩師の言葉を紹介。質疑応答では多くの質問が寄せられ、講話に対する関心の高さが伺えました。



常葉大  
浜松キャンパス

## 中学校立志式講演会で 「夢」を語る



橘  
中・高

### 尚志祭～Restart～

6月9日、10日の2日間に渡り、新校舎・新キャンパスでの尚志祭が開催されました。今年度のテーマは“Restart”。新時代の橋の始まりにふさわしいものになりました。吹奏楽専攻による演奏からスタートしたステージ公演では、クラスTシャツコンテストという新たな企画も実施され、トリを飾った應援團による「▽▽▽A橋」では、全校が一体となって盛り上がりました。舞台・展示、模擬店、いずれも生徒も教員も精一杯のおもてなしをした新校舎初の尚志祭、来年度以降の盛り上がりに繋げていきます。



常葉  
中・高

### “TOKOHA Girls' smile”常葉祭開催

6月11日、常葉祭が行われました。開会式と閉会式では、吹奏楽部の演奏や生徒有志による歌、ダンスなどの発表がありました。当日は、展示や模擬店などで、生徒たちは、来校されたお客様とともに盛り上がり、華やかで笑顔があふれる一日となりました。

＊  
た。



菊川高

人を幸せにしたいと願うとき、  
本当の夢はかかる

5月2日、菊川文化会館アエル

で、高校2、3年生を対象に芸術鑑賞会が行われました。今回

は、「劇団自由人」の「夢をかなえるグ

ウ～青春ロボット

編」が上演され、生徒たちは感動とともに「人を

幸せにしたいと願うとき、本当の夢はみつかることを再確認しまし

た。



常葉  
中・高

芸術鑑賞会  
「白井崇陽コンサート  
ザ・チャレンジド」

4月24日、静岡文化会館にて芸術

鑑賞会を行いました。今年は、幼くし

て視力を失つても、

音楽アーティストと

して、アスリートと

として、常に様々な

ことに挑戦している

「白井崇陽」さんをお招きして演奏会を行いました。

白井さんのユニー

クなお話と素敵な

演奏に、生徒たちも感動して聴くことができました。

6月10日、11日、第46回菊陵祭が開催されました。文化部の発表や展示、各クラブや美術・デザイン科の展示、中等部の発表など、地域とともに楽しんだ、充実した2日間になりました。

菊川  
中・高

### STORY～記憶に残る1つの物語～ ——菊陵祭開催——



## 常葉高

笑顔満開  
クラスづくりの遠足

中間テストが終わった翌日の5月26日、高校1年生はフランク・パーク、高校2年生は虹の郷、高校3年生はクラス別でフルツーパークや遊園地などへ出かけました。出発時には雨が降っていて、天気が心配でしたが、目的地に到着した時には雨もやみ、生徒それぞれ楽しむことができたようです。遠足を通して、クラスの親睦を深めました。



④高校1年生



④高校2年生

## 常葉中

大自然に圧倒された  
北海道修学旅行

5月23日～26日、中学3年生が北海道に修学旅行に出かけました。北海道は晴れているといいな…。とみんなで祈るようになつたが、予定通り修善寺『虹の郷』へ遠足に行つてきました。生徒は園内を移動できるロムニー鉄道「片道分」のチケットを持ち、それの班で工夫して歩き回っていました。これが晴れた日だったらどれだけ綺麗だろうかと目を奪われる木々や花たちに感動しながら、楽しいひと時はあつという間に過ぎていきました。



④カヌー楽しかったよ！



④ガイドさんの話を聞いてメモ

5月2日、中学生と高校1年生のホームルームティーがありました。中学生はのんほいパークへ、高校生は彫刻の森美術館大久保キャンプ場蒲郡オレンジパークに行き、動植物を観察したり、美術鑑賞したり、バーベキューを楽しんだりすることによってクラスメートとの親睦を深めました。



④ホームルームティー

菊川中・高  
新緑の中、  
クラスの親睦を  
深める

## 菊川中・高

## 橘小

橘小学校伝統行事  
6年生龍爪山登山

5月、学年遠足がありました。6年生は毎年恒例となつた龍爪山登山、全員で薬師岳・文珠岳登頂を目指しました。とても陥しい道のりでしたが、諦めることなく前に向かって歩みを進めることができました。途中、急な階段や上り坂にくじけになることもありますでしたが、最後は全員が笑顔で遠足を終えることができました。普段の生活では味わうことのできない貴重な経験ができました。この遠足を通して、がんばり抜くで地よさを実感することできました。



④険しい上り坂が延々と続く



④遊園地にて



④息を合わせた地曳網

## 橘中・高

## 親睦深めたHRデイ

天候に恵まれた5月2日、高校はHRデイ、中学は遠足にそれぞれ行つてきました。中学生は海で地曳網を体験しました。高校1年生は昨年と同様学年そろつて富士の樹海へ、2年生は新たなクラスメイトと共にそれぞれの旅先で、見学や体験、バーベキューなどを楽しみました。3年生は気心の知れた仲間たちと、最後のHRデイを満喫しました。



④武内さん



④学生時代の佐藤さん(左)と金子さん

平成28年度日本体育協会公認アスレティックトレーナーに金子夏実さん、佐藤宇絃さん、武内俊宏さん(心身マネジメント学科2016年度卒業)の3名が現役合格しました。1年次より「アスレティックトレーナーサークルCATS」に所属し、学内の部活動で学生トレーナーとして選手のコンディション管理、リハビリや競技復帰へのサポートまでを行ってきました。また、地域のマラソン大会でのランナーサポートや中高生の部活サポートなど休日も多岐にわたり活動を行い、実践を積んできました。さらに、鈴木啓祐さん(心身マネジメント学科2014年度卒業)はサッカーチームで選手としても活動しながら実習にも励み、今回見事にアスレティックトレーナー合格の夢を叶えました。

常葉大  
浜松キャンパス

日本体育協会公認  
アスレティックトレーナー  
現役合格!!

6月25日、菊川中高吹奏楽部の第37回定期演奏会が行われました。第1部のクラシックステージで観客を魅了し、第2部のマーチングステージでは舞台いっぱいを使って躍動感ある舞台を作り、第3部のボップステージでは色々な世代のポピュラーソングを演奏して子どもから大人まですべての人を楽しめました。

菊川中・高  
躍動感あふれる舞台を演出



④素敵な王冠うれしいな

4月に1年生を迎える会を行いました。今年は新たに59人が橋っ子の仲間入りをしました。上級生はこの日のために、どの学年を歓迎しました。どの学年の出し物も様々な趣向が凝らしており、心から1年生を歓迎している様子が伝わってきました。あいさつ学年の6年生は、出し物の中で1年生一人ひとりの名前を呼んでくれました。自分の名前を呼ばれた1年生はとてもうれしそうな顔をしていました。

お昼には、初めての仲よし活動があ

り、班ごとに分かれてお弁当を食べま

した。1年生にとっては忘れられない

思い出になつた事でしょう。

1年生の皆さん、橋小学校へようこ

そ。これから一緒にたくさん思い出

作つていきましょう。

橋小

ようこそ! 橋小学校へ!  
1年生を迎える会



6月4日にエコパで行われた県総体決勝は大熱戦となりました。後半先制を許すも、終了間際追いつき延長へ。しかし昨年に引き続き延長で惜しくも敗れました。声援に後押しされ、王者を最後の最後まで追い詰める戦いぶりは見事でした。たくさんの応援、本当にありがとうございました。秋の皇后杯、高校選手権、進路実現など、まだまだ真価が問われる場面があります。次のステージに向け、リスタートする生徒達への応援をお願いします。

橋高  
高校女子サッカー部  
県総体決勝 延長で惜敗



チーム名	一	二	三	四	五	六	七	八	九	計
菊川高	1	0	0	0	1	0	0	0	2	
橋高	1	0	0	0	1	0	0	1	×	3

橋高  
菊川高

橋高校が雪辱  
常葉大学附属高校  
野球定期戦 2017

常葉大菊川高と常葉大橋高の野球定期戦が6月7日、草薙総合運動公園野球場で行われ、橋高が3対2で接戦を制し、昨年の雪辱を果たしました。

試合は小雨の中、木宮理事長の始球式で始まり、初回、菊川高が先頭打者ホームランで先制するものの、その裏、橋高が犠牲フライですかざす同点に追いつきました。菊川高は5回表にホームランが飛び出し再びリードするものの、橋高もその裏にまたも犠牲フライで同点としました。その後は両校投手陣の粘り強いピッチングが続き、白熱するゲーム展開となりましたが、その裏に橋高が決勝点をもぎ取りそのまま逃げ切りました。

常葉高

## 土曜講座で進路達成をめざす

常葉高校では、5月20日から年間8回の予定で土曜講座が始まりました。例年、3年生の進路達成のために、それぞれの進路希望に基づいた講座を受講します（教育学・看護系・医療系・国語系・英語系・保育系・ビジネスと「ミュニケーション・美術・栄養・就職キャリア」の各講座）。今年から附属高校化に伴い、常葉大学・短大部とより緊密に連携を図りながら進路別にレベルの高い講座になるように取り組んでいます。



保育系講座の様子

常葉学園橋高等学校 音楽科 卒業  
嶋 希さん

ジェイズファーイースト株式会社にて、  
読売ジャイアンツ公式マスコットガール  
「ヴィーナス」に所属し活躍中。



ドームで踊ることはとても大きな経験です。

最初は趣味から始まったダンスですが、現在プロとしてレベルの高いパフォーマンスを披露するために日々手を抜くことなく、努力し続けなければなりません。学生生活では自分の時間を好きなように使えましたが、今は起きている時間はジャイアンツ、そしてヴィーナスのことを考えて生活しています。

### 学生生活の思い出

一番の思い出は、野球応援、サッカー応援をチア部として経験したことです。中でも、全校生徒で行う全校応援は、学校の一体感を感じることができ、たくさんの感動をいただきました。高校時代のチア部での経験が私の原点でした。

## がんばる卒業生

### 現在の仕事について

**読**売ジャイアンツを盛り上げるマスコットガールの仕事をしています。本拠地東京ドームのグラウンド上でおこなうダンスパフォーマンス以外にも、球場内外でのファンサービスやイベントMC、試合前の練習見学ツアーでのガイドなどを担当しています。その他、幼稚園など社会貢献活動にも参加しています。

今の仕事を選んだきっかけは、高校時代にチア部に所属し、野球応援、サッカー応援を通して頑張る選手の応援に夢中になったことです。全力をかけて日本一を目指すジャイアンツを応援したいと思い、オーディション受験を決めました。ジャイアンツが日本一を勝ち取る瞬間にヴィーナスとして見るのが目標です。

### 仕事のやりがいや大変なところ

主に試合を盛り上げることが仕事なので、ダンスパフォーマンスなどで球場のお客様から拍手をいただけたり、ありがとうと言つていただけたりしたときが、チームの一員としてジャイアンツ戦に携わることがで幸せだと思う瞬間です。幼いころから大好きだったダンスを東京



ここは幼稚園にて



たちばな幼稚園にて

角について見ていてもバスタブや車の運転手から実を知り、子どもたちはとても驚いていました。渡り方、4年生は安全な自転車の乗車のルールを守り、安全を意識していきたいです。



橋小

### 安全な暮らしを守る 交通安全教室

ここは  
幼  
常葉大  
短大部  
たちはな  
幼

図書館サポートーー  
(&トコたん)、  
附属幼稚園に  
絵本のプレゼント

5月22日、常葉大学短期大学部附属図書館が山文庫の「図書館サポートーー」が昨年度の大学祭で実施した古本市での収益分で絵本を購入し、そこは幼稚園園児たちから歓声があがりました。交流後、サポートーーによる絵本の読み聞かせをおこない、楽しい時間を過ごしました。園児・学生・トコたんの、本を通じたこの出会いで、今後さらに本を身近に感じてくれるることを願っています。

牧之原台地の西側斜面に広がる「上倉沢の棚田」で、中学2年生が田植えを体験しました。「せんがまち棚田俱楽部」のメンバーから、棚田の歴史や文化的な価値、絶滅の危機に瀕している生き物についての話を伺ったあと、それを受け持ちの棚田に足を踏み入れ、区画ごとに苗を植えつけました。生徒たちは水の中の泥の感触や、みんなで一列に並びながら手に持った苗を植えていく体験を楽しんでいました。日差しの強い中、元気いっぱい活動した生徒たちにとって、自然とふれあうよい機会となりました。作業後には大きな餅を振る舞つていただき、とてもおいしく頂きました。今年の秋、実つたお米が収穫されるのを楽しみにしています。



菊川中

### 菊川の棚田「千框」で 田植え体験

せんがまち



## ともだちたくさんうれしいな♪ ～ビオトープとたちはな幼稚園に行ったよ～

初夏の日差しを感じる様な5月の最終日、年中児が短大のビオトープに遊びに行きました。色々な草やきれいな花々が咲くビオトープを目の前に子ども達の目はキラキラ☆中を散策しながらカエルやタニシ、アリやダンゴムシなどたくさん発見!!とっても楽しい時間をしてしまった。その後、たちはな幼稚園まで歩いて行き、園庭で遊ばせてもらったり、年中さんと一緒にお弁当を食べたりお部屋で交流をしました。短い時間でもっと遊びたい!と言っていた子ども達、また今度遊びに行こうね!と再会を約束しました。



ここは  
幼

## 年長さん大活躍!!

幼稚園で1番大きな年長さん!!  
年少さん初めてのお弁当の支度や身体測定のお手伝いをしました。  
お部屋でも園庭でも一緒に遊んでくれる年長さんの事が大好きな年少さんです。  
優しく、頼れるお兄さん・お姉さん!!  
これからもよろしくね♡



たちはな  
幼

## 梅雨に入りましたが、ルームのお友だちは元気いっぱい!!

雨の日でも「今日なにやろうかな~?」とキラキラした笑顔を見せてくれます。  
そんな子どもたちの意欲に負けないように保育士たちもはりきっていますよ。例えば…



**大雨の日**  
“シャボン玉をじたよ”



**小雨の日**  
“合羽を着てお散歩”

『ぞうくんのあめふりさんぽ』  
が好きな子どもたち。小雨の日には合羽を着てあめふり散歩を楽しめます。  
「かたつむりいるかな~♡」

最初は上手に吹くことができなかった子も1度吹けたら大喜び。たくさんのシャボン玉を飛ばして「先生、みてみて！」と興奮気味。



**雨の翌日**  
“泥んこあそび”

雨あがりの次の日は「待ってました」と言わんばかりに、おもちゃを持って公園へ出かけます。手も足も泥んこになって泥の感触を楽しめます。

晴れても降っても関係なし。  
ワクワクすることを探していくいろいろな経験をしています。  
次回はひよこぐみ(0~1才)のおともだちの遊びを紹介します。お楽しみに!!

保育  
センター



## 通所リハビリテーションを開始します!

平成29年8月1日、かねてより待望していた介護保険法に基づく通所リハビリテーションを開始します。医療のリハビリテーションは発症、手術から整形疾患等は150日、脳血管疾患等なら180日に限りリハビリテーションを続けることができます。しかし、回復期リハビリテーション病棟の平均在院日数は集中的なリハビリテーションの効果により50日程度と短く、在宅復帰率は90%以上と高いため患者様は自宅に戻りゆっくりくつろいでしまい運動機能の低下をいたします。そこで退院患者様のアフターケアと地域でリハビリテーションを必要としている方々のために送迎付きの通所リハビリテーションを行うものです。特徴的なのはリハビリテーション専門病院のスタッフが医療の延長線上にある本格的なリハビリテーションを短時間(1時間以上2時間未満)行うことで、言語聴覚士による言葉のリハビリテーションも予定しています。

常葉リハビリテーション病院 事務長 小泉康次



## 平成28年度決算について

学校法人常葉大学の平成28年度決算は、去る5月20日開催の理事会及び評議員会において議決されました。

■資金収支計算書

平成28年4月1日から平成29年3月31日まで

(単位:千円)

科 目	金 額	科 目	金 額
学生生徒等納付金収入	9,806,520	人件費支出	8,096,504
手数料収入	235,302	教育研究経費支出	1,716,000
寄付金収入	132,517	管理経費支出	984,914
補助金収入	2,297,362	借入金等利息支出	10,005
資産売却収入	715,917	借入金等返済支出	181,970
付随事業・収益事業収入	1,348,486	施設関係支出	2,403,609
受取利息・配当金収入	112,901	設備関係支出	293,992
雑収入	516,181	資産運用支出	2,739,495
借入金等収入	1,279,000	その他の支出	1,247,498
前受金収入	2,006,379		
その他の収入	6,240,884		
資金収入調整勘定	△2,374,157	資金支出調整勘定	△446,268
(当年度収入合計)	(22,317,293)	(当年度支出合計)	(17,227,719)
前年度繰越支払資金	6,769,246	次年度繰越支払資金	11,858,820
収入の部合計	29,086,539	支出の部合計	29,086,539

■事業活動収支計算書

平成28年4月1日から平成29年3月31日まで

(単位:千円)

科 目	金 額	科 目	金 額
学生生徒等納付金	9,806,520	資産売却差額	107,016
手数料	235,302	その他の特別収入	163,660
寄付金	89,946		
経常費等補助金	2,204,719		
付随事業収入	1,348,486		
雑収入	516,181		
教育活動収入計	14,201,154		
人件費	8,192,575		
教育研究経費	2,868,510		
管理経費	1,130,641		
徴収不能額等	59		
教育活動支出計	12,191,786		
教育活動収支差額	2,009,369		
受取利息・配当金	112,901		
その他の教育活動外収入	0		
教育活動外収入計	112,901		
借入金等利息	10,005		
その他の教育活動外支出	0		
教育活動外支出計	10,005		
教育活動外収支差額	102,896		
経常収支差額	2,112,265		

■貸借対照表

平成29年3月31日

(単位:千円)

資 産 の 部	金 額	負 債 及 び 純 資 産 の 部	金 額
科 目	金 額	科 目	金 額
(固定資産)	(51,696,293)	(固定負債)	(5,090,737)
土地	18,666,404	長期借入金	3,499,910
建物	18,495,891	退職給与引当金	1,573,582
構築物	597,259	その他の固定負債	17,246
機器備品	1,658,275		
図書	2,913,020	(流動負債)	(2,970,103)
車輛・建設仮勘定	566,557	短期借入金	181,750
特定資産	7,423,623	前受金	2,015,689
その他の固定資産	1,375,265	その他の流動負債	772,664
(流动資産)	(13,765,935)	(負債の部合計)	(8,060,841)
現金預金	11,858,820	基本金	61,420,419
その他の流动資産	1,907,115	繰越収支差額	△4,019,031
資産の部合計	65,462,228	(純資産の部合計)	(57,401,388)
		負債及び純資産の部合計	65,462,228

※各科目の千円未満を四捨五入して表示しているため、各科目を合計した金額と合計欄の金額が一致しない場合がある。

内訳	生徒・生徒・児童・園児						教職員				合計	
	1年	2年	3年	4年	5年	6年	合計	教育職員	事務職員	非常勤教員	非常勤職員	
学校												40 29 69
法人本部												
国際言語文化研究科	英米語言語文化専攻 研究科	1 0					1					
国際教育専攻	0 0						0					
常葉大学大学院	看護経営研究科	看護教育実践専攻 研究科	22 13				35	8	1 3			12
健康科学科	健栄栄養科学専攻 研究科	0 0					0					
環境災防専攻	臨床心理学専攻 環境防災専攻	8 7					15			4		4
環境災防研究科	研究科合計	4 3					7			2		2
教育学部	初等教育課程 生涯学習学科	127 115 110 130	0	0	0	0	58	8	1 9	0		18
心理学専攻	英語英語学科 グローバルC学科	87 70	86 56	82 74	90		345	58	22 61	20		161
外国語学部	英語英語学科 法医学部	143 126	92 109	110			470	25	9 48			82
造形学部	造形学科	76 90	90 107	102			375	12	6 21	3		42
法医学部	法律学科	179 172	164 174	174			689	18	10 20	6		54
健康科学部	看護学科 静岡理学療法学科	90 62	90 73	88 55	83 65		351	41	9 29	1		80
経営学部	経営学科(浜松) 経営学科(富士)	181 194	147 140	139 148	138 135		605	22	7 13	3		45
常葉大学	小計	375	287	287	273		1,222	40	15 26	7		88
健康プロデュース学部	健康栄養学科 心身マジメント学科	74 108	78 126	74 107	83 118		309					
保健医療学部	保健医療学科 作業療法学科	52 33	51 37	64 42	51 29		218					
社会環境学部	社会環境学科	108 124	108 101	101 110	110		443	21	8 13	5		47
保育学部	保育学科	92 92	80 80	96 96	83		351	15	6 16	4		41
学部合計	1,881	1,767	1,708	1,737	0	0	7,939	328	107 290	58		783
留学生別科		7					7					
合計	1,923	1,790	1,708	1,737	0	0	7,158	336	108 299	58		801
日本語日本文学科	47 53						100	6	1 15	1		23
本科	英語英文科	22 19					41	6	1 13	2		
常葉大学短期大学部	保育学科	193 22	219				412	19	9 57	2		87
音楽学科	30 19	23	23	19	19		90					
小計	292 314						606	37	13 124	6		180
国語国文専攻	3 6	7					10					
専攻科	保育専攻	6 8					14					
音楽専攻	10 15						25					
小計	19 19	30					49					
合計	311 344						655	37	13 124	6		180
高等学校	普通科	146 36	185 34	213 27	227		544	33	4 14	1		52
中学校		36 61	34 61	27 57	240		97	11	1 11			23
合計	182 268	219 225	240 255	227 269	270		641	44	5 25	1		75
高等学校	英数科	50 318	44 269	52 307	52		146	52	5 52	5		114
中学校		61 318	58 269	47 307	240		748					
合計	379 318	327 269	354 307	327 269	396		894	52	5 52	5		114
高等学校	普通科	269 308	279 317	287 339	287		1,060	65	6 59	8		138
中学校		60 60	61 61	57 57	57		178	12	1 5			18
合計	368 360	378 317	396 339	378 339	396		1,142	67	6 37	1		111
橋小学校	普通科	59 308	62 38	56 52	50	55	835	55	5 32	1		43
どこは幼稚園		5 60	56 61	62 57	67		129					
たちはな幼稚園		4 60	62 61	55 57	75		964	55	5 32	1		93
常葉リハビリテーション病院		60 308	61 317	57 339	57		206	12	1 6			18
菊川	合計	368 308	378 317	396 339	396			125				
横小学校	普通科	59 60	62 61	56 57	50	55	44	326	25	1 16	1	43
どこは幼稚園		5 59	56 62	62 67	67		190	11	1 5			15
たちはな幼稚園		4 59	62 61	55 57	75		206	12	1 6			19
常葉リハビリテーション病院		60 60	61 61	57 57	57		125					
合計	3,231	3,238	2,881	1,929	55	44	11,378	597	306 571	140		1,614

## 2017年度『常葉だより』編集委員

常葉大(静岡キャンパス) .....

内山 獨

## 常葉大(浜松キャンパス).....

祐植 健一  
鈴木まさ美

常葉大(浜松トランクス)  
常葉大(富士吉キャンパス).....

鉢木よし夫

### 常葉大(短大部) .....

増田 遼樹  
松丸 悅子

擡頭，高

木村 又哉

中川 雄悟

浅羽寿美子

## 橘小学校 ..... とこは幼稚園 .....

人名  
林 夕美子

東南亞藝術圖

杉山 琴美  
宍山 田

## 常葉リハビリテーション病院 ……

勝又 知彦

法人文部

不列支知了

よろしくお願ひいたします

